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внеочередного тридцатого заседания 
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Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

14 ноября 2023 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует исполняющий обязанности 

председателя Думы Ставропольского края 

первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края 

Д.Н. Судавцов 

 

 

 

Председательствующий. Коллеги, просьба зарегистрироваться. 

Добрый день, еще раз, уважаемые коллеги!  

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 49 депутатов. На 

заседании присутствует 37 депутатов.  

Тридцатое внеочередное заседание Думы является правомочным и объяв-

ляется открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

На сегодняшнее заседание приглашены: Ягубов Геннадий Владимирович – 

сенатор Российской Федерации – представитель от Думы Ставропольского 

края, Бондаренко Елена Вениаминовна – депутат Государственной Думы Феде-

рального Собрания Российской Федерации (в режиме видеоконференции), 

Скрипник Андрей Валерьевич – главный федеральный инспектор по Ставро-

польскому краю аппарата полномочного представителя Президента Российской 

Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе, Хрипунов Михаил Ива-

нович – заместитель председателя Ставропольского краевого суда, Должиков 

Михаил Викторович – заместитель прокурора Ставропольского края, Дроздов 

Илья Юрьевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, 

Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края – министр финансов края, Лавров Олег Леонидович – за-

меститель председателя Правительства Ставропольского края, Колесников Ан-

дрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края, Афонина Елена Алексеевна – руководитель Управления Федеральной 

налоговой службы по Ставропольскому краю, Мажаров Николай Викторович – 

руководитель Управления Федерального казначейства по Ставропольскому 

краю, Шейкин Александр Сергеевич – заместитель председателя избирательной 
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комиссии Ставропольского края, Юркина Евгения Сергеевна – исполняющая 

обязанности заместителя начальника Главного управления Министерства юсти-

ции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Смагин Алексей Алексе-

евич – заместитель начальника штаба Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Чемоданов 

Роман Сергеевич – представитель Управления Федеральной службы безопасно-

сти Российской Федерации по Ставропольскому краю, Можейко Вера Федо-

ровна – представитель Губернатора края, Правительства края в Думе края, Тка-

чев Михаил Михайлович – представитель Губернатора края, Правительства 

края в Думе края, Нефетиди Георгий Олегович – председатель Общественной 

палаты Ставропольского края, Колягин Георгий Семенович – председатель 

Ставропольской городской Думы, Карабут Алексей Павлович – председатель 

Ставропольской краевой общественной организации ветеранов (пенсионеров) 

войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, представите-

ли краевых органов исполнительной власти и средств массовой информации.  

Коллеги, о секретариате. Вношу предложение избрать в состав секретари-

ата заседания Думы: депутата Иванова Алексея Юрьевича и депутата Кирдяше-

ва Юрия Александровича. Будут замечания по персональному составу? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Ивано-

ва Алексея Юрьевича и Кирдяшева Юрия Александровича, прошу проголосо-

вать. За – 35, против – 0, воздержался – 1. Принимается.  

Секретариат, прошу занять свои места и не забыть карточки для голосо-

вания. 

Уважаемые коллеги, о повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. 

Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не будет 

возражений?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять проект повестки дня се-

годняшнего заседания за основу, прошу проголосовать. За – 33, против – 0, 

воздержался – 1. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект повестки дополнительных вопросов? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседа-

ния Думы в целом, прошу проголосовать. За – 34, против – 0, воздержался – 1. 

Коллеги, попрошу внимательно, кто-то нажимает, возможно, не ту кнопку. 

О порядке ведения заседания. Уважаемые коллеги, есть предложение 

предоставить время: для докладов – до 10 минут, для содокладов и заключений – 

до пяти минут, для выступлений в ходе обсуждения вопросов – до трех минут, 

для иных выступлений, справок и вопросов – до одной минуты. Заседание про-

вести без перерыва. В ходе заседания докладчикам предлагается выступать с 

места. Уважаемые коллеги, какие будут предложения по регламенту заседания? 

Нет предложений.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить предложенный ре-

гламент заседания Думы, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержав-
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шихся нет. Секретариат прошу следить за соблюдением утвержденного нами 

регламента. 

Уважаемые участники заседания, переходим к рассмотрению повестки.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 303-7 

"О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края "О при-

остановлении действия положений отдельных законодательных актов 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, комитетом по бюджету. 

Представлять данный законопроект поручено заместителю председателя 

Правительства Ставропольского края – министру финансов Калинченко Ларисе 

Анатольевне. 

Уважаемая Лариса Анатольевна, Вам слово.  

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! Законопроект подготовлен в связи с планируемыми изменениями в Закон 

Ставропольского края о бюджете в связи с предложениями по выделению до-

полнительных средств в текущем году по направлениям: предоставление суб-

сидий сельхозтоваропроизводителям на возмещение части затрат, связанных с 

приобретением систем мелиоративного орошения сада, ягодников, питомников, 

его шефмонтажом, пусконаладочными работами. Предполагается в законопро-

екте о бюджете выделить дополнительно 23 миллиона рублей. Само направле-

ние соответствует Закону Ставропольского края "О государственной поддержке 

в сфере развития сельского хозяйства". 

Второе направление – это предоставление субсидий на возмещение за-

трат, связанных с приобретением специализированной техники и оборудования 

для питомниководства плодовых культур, в объеме 130 миллионов рублей 

предлагаются такие изменения в законопроекте о бюджете. 

В связи с тем, что в настоящее время эти нормы Закона Ставропольского 

края о поддержке сельхозтоваропроизводителей приостановлены, как раз пред-

лагается эти нормы разблокировать. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемый коллеги, вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Нет. Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. 

Слово председателю комитета Ковалеву Ивану Ивановичу.  

Иван Иванович, уважаемый, пожалуйста, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке. К нему посту-

пили все заключения, все они положительные. 

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях в пред-

ложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Спасибо. 
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Председательствующий. Уважаемый коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять законопроект в первом 

чтении, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование данное предложение, прошу проголосовать. За – 

37, против и воздержавшихся нет. За, спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам к данному законопроекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, к нам присоединились Лиховид Андрей Алексан-

дрович – председатель Общественного совета при Думе Ставропольского края 

и Ануприенко Максим Алексеевич – председатель Молодежного парламента 

при Думе Ставропольского края.  

Коллеги, движемся дальше. 

Следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 302-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, Правительством Ставропольского края, комитетом по бюджету. 

Представлять законопроект поручено Калинченко Ларисе Анатольевне. 

Лариса Анатольевна, уважаемая, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, присутствующие! Правительство Ставропольского края внесло проект за-

кона о внесении изменений в бюджет 2023 года в связи с: 

необходимостью отражения в Законе о бюджете целевых средств феде-

рального бюджета, которые либо уже поступили за прошедший период после 

последней корректировки бюджета, либо еще планируются в связи с принятием 

федеральных решений до конца года;  

необходимостью уточнения расходов на софинансирование мероприятий 

с Российской Федерацией,  
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а также в связи с возможностью увеличения доходной части бюджета по 

собственным налоговым и неналоговым доходам.  

В общем объеме предлагается увеличить объем доходов краевого бюдже-

та почти на 4,9 миллиарда рублей, из которых почти 3 миллиарда – это средства 

краевого бюджета, налоговые и неналоговые доходы, и 1 миллиард 900 – феде-

ральные средства, носящие целевой характер. 

Увеличение в соответствии с принятым на федеральном уровне решением 

производится по 11 направлениям с субсидией и с уменьшением по шести 

направлениям. 

В части собственных доходов налоговых и неналоговых фактическое ис-

полнение бюджета Ставропольского края за 9 месяцев текущего года составля-

ет 86,2 процента к годовым плановым назначениям. При этом на указанную да-

ту поступления по налогу на прибыль, платные услуги, проценты за пользова-

ние средствами на едином счете краевого бюджета уже превысили годовые 

плановые назначения, что дает возможность в сторону увеличения скорректи-

ровать плановые поступления по налогам краевого бюджета. Увеличение пред-

полагается осуществить на сумму в 3 миллиарда рублей. 

На следующем слайде представлены направления по увеличению расхо-

дов краевого бюджета. Сразу хочу обратить внимание, уважаемые депутаты, 

говоря о доходах, я называла цифру в 4,9 миллиарда… 

 

Председательствующий. Коллеги, прошу прощения, давайте вниматель-

но послушаем, тяжело говорить. 

 

Калинченко Л.А. А увеличение расходов на 2,5. Из них по направлениям 

хотелось бы обратить ваше внимание на то, что предлагается увеличить расхо-

ды по социальным выплатам на сумму более 670 миллионов рублей. Они кос-

нутся ежемесячного пособия на ребенка, на оплату жилищно-коммунальных 

услуг и меры поддержки участников специальной военной операции. По капи-

тальным вложениям в объекты государственной и муниципальной собственно-

сти увеличить предлагается на сумму почти 770 миллионов рублей, это по та-

ким объектам, как водоснабжение Регионального парка города Невинномысска, 

водоснабжение Буденновского округа от Грушевского водохранилища, увели-

чение расходов на строительство Ставропольского краевого онкодиспансера, 

завершение мероприятий по строительству "Арена Кисловодск". 

Далее на следующем слайде хотелось бы обратить ваше внимание на то, 

что мы предлагаем продолжить и поддержать принятые ранее решение о необ-

ходимости укрепления материально-технической базы организаций бюджетной 

сферы. Предлагается объем этих расходов довести до 10 миллиардов рублей, 

что составляет 5 процентов от объема расходов краевого бюджета.  

Увеличения коснутся по направлениям: "Образование" – это в основном 

продолжение ремонта лагеря "Гренада" в городе Невинномысске; по учрежде-

ниям здравоохранения на сумму более 100 миллионов рублей – в Краевой дет-

ской больнице, в Георгиевской районной больнице, онкологическом отделении 

Минераловодской городской больницы, реабилитационном центре для детей, 
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Пятигорской поликлинике № 1; в области физической культуры и спорта на 

сумму почти 94 миллиона рублей – Конноспортивная школа в городе Железно-

водске и оборудование изобильненского физкультурно-оздоровительного ком-

плекса.  

Дорожный фонд Ставропольского края претерпевает существенные изме-

нения, хотя вроде бы небольшая сумма – в 170 почти миллионов рублей, но са-

мое главное, это осуществление перераспределения внутри направлений ис-

пользования средств дорожного фонда. И по итогу уточнений мы выходим на 

то, что 53,3 процента дорожного фонда будут направлены на ремонт и капи-

тальный ремонт муниципальных дорог в общей сумме почти 10 миллиардов 

рублей. 

Государственный долг Ставропольского края предлагается уменьшить на 

2 миллиарда рублей за счет сокращения коммерческих заимствований. Это как 

раз вот эта разница, на которую я обращала ваше внимание, уважаемые депута-

ты, что доходы мы поднимаем больше, расходы – на меньшую сумму, что, 

естественно, снижает в целом долговую нагрузку на бюджет Ставропольского 

края до 31 процента от объема собственных доходов. 

В результате указанных изменений основные параметры: по доходам 

Ставропольского края – 165 миллиардов рублей, по расходам – 192,6 миллиарда 

рублей, дефицит в 27 с половиной миллиардов, который покрывается за счет 

остатков или за счет инвестиционных бюджетных кредитов, которые у нас яв-

ляются целевыми. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемый коллеги, вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. 

Коллеги, слово предоставляется председателю Контрольно-счетной пала-

ты края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Уважаемый Андрей Алексеевич, Вам слово. 

 

Колесников А.А. Уважаемые Дмитрий Николаевич, Лариса Анатольев-

на! Уважаемые депутаты, члены Правительства, гости, приглашенные! Пред-

ставленный на экспертизу в Контрольно-счетную палату проект закона о вне-

сении изменений в бюджет края на текущий год предусматривает корректиров-

ку основных характеристик бюджета, а именно увеличение общего объема до-

ходов на 4,9 миллиарда рублей, расходов – на 2,5 миллиарда. При этом дефицит 

бюджета сократится на 2,3 миллиарда рублей. 

Внесение изменений в бюджет края обусловлено уточнением доходной 

части на сумму межбюджетных трансфертов из федерального бюджета, кор-

ректировкой плановых поступлений налоговых и неналоговых доходов с одно-

временным уточнением расходов краевого бюджета. 

С учетом ожидаемого перевыполнения доходов краевого бюджета пред-

лагается: увеличить годовые плановые назначения по налоговым доходам на 

2,8 миллиарда рублей в основном по перевыполнению налога на прибыль, по 
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неналоговым доходам – чуть более 200 миллионов, по безвозмездным поступ-

лениям – 1,9 миллиарда. 

Расходы, сформированные в рамках 23 госпрограмм края, предполагается 

в целом увеличить на 3,2 миллиарда рублей. При этом по 11 программам про-

гнозируется рост, по 12-ти – снижение. Хотелось бы отметить, что наиболее 

значимые изменения расходной части бюджета носят социальный характер. 

Так, 90 процентов предлагаемых к увеличению корректировок приходится на 

четыре госпрограммы: это "Социальная поддержка граждан", "Экономическое 

развитие и инновационная экономика", "Развитие здравоохранения", "Развитие 

физкультуры и спорта". 

Основное увеличение 2,6 миллиарда – это единовременные социальные 

выплаты и денежные выплаты участникам специальной военной операции. Ла-

риса Анатольевна сказала, что это и краевой онкоцентр, краевая детская боль-

ница, "Арена Кисловодск" и так далее, не буду на этом останавливаться.  

Кроме того, законопроектом предлагается перераспределить более 1 мил-

лиарда рублей, зарезервированного по министерству экономического развития 

края: на реализацию инвестпроектов, направленных на выполнение инженер-

ных изысканий и проектирование, а также строительство, реконструкцию и 

ввод в эксплуатацию объектов инфраструктуры, на подключение объектов кап-

строительства к инженерным сетям, предоставление субсидий на строительство 

и реконструкцию автодорог местного значения.  

Также предлагается уменьшить объем резервного фонда Правительства 

края на 4,2 миллиарда в связи с распределением данных средств главным рас-

порядителям – министерству ЖКХ и министерству дорожного хозяйства и 

транспорта. 

Установленный законопроектом дефицит бюджета в сумме 27,6 миллиар-

да не превышает ограничений, установленных Бюджетным кодексом. 

В результате вносимых изменений объем госдолга снизится на 2 милли-

арда, верхний предел государственного внутреннего долга края по состоянию 

на 1 января 2024 года составит 28,9 миллиарда рублей, что соответствует огра-

ничениям, установленным Бюджетным кодексом. 

Проведенная Контрольно-счетной палатой финансово-экономическая экс-

пертиза нарушений бюджетного законодательства не выявила, и законопроект 

может быть рассмотрен Думой в установленном порядке. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Андрею Алек-

сеевичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Андрей Алексеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемый Иван Иванович, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Данный законопроект предметно был рассмотрен во всех комитетах Думы,       

и заключительное решение было принято на комитете по бюджету. Решение 

положительное с рекомендацией рассмотреть депутатам этот вопрос. 
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В рамках рассмотрения поступили все необходимые заключения, они но-

сят все положительный характер. Также необходимо отметить, что имеются 

поправки, которыми предлагается перераспределение средств бюджета между 

главными распорядителями и статьями расходов без изменения основных па-

раметров бюджета на 2023 год. 

Рекомендуем Думе принять законопроект в двух чтениях с учетом согла-

сованных поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная профильным комите-

том к принятию. Какие будут мнения по предложенным поправкам? 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять таблицу поправок, 

прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к данному проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 304-7 "О внесении изменения в статью 2 Закона 

Ставропольского края "О патентной системе налогообложения". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке, Правительством края, а также комитетом по бюджету. 

Представлять данный законопроект поручено Калинченко Ларисе Анато-

льевне. 

Уважаемая Лариса Анатольевна, Вам слово. 
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Калинченко Л.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, присутствующие! Федеральным законом от 31 июля 2023 года "О внесении 

изменений в части первую и вторую Налогового кодекса Российской Федера-

ции…" внесены изменения, которые позволяют, предоставляют право субъек-

там Российской Федерации принимать изменения, предусматривать ежегодную 

индексацию размеров потенциально возможного к получению индивидуальны-

ми предпринимателями годового дохода по видам предпринимательской дея-

тельности, осуществляемой по патентной системе налогообложения на коэф-

фициент-дефлятор, который устанавливается на соответствующий календарный 

год. В связи с этим законопроектом предлагается в части установления с 1 ян-

варя 2024 года ежегодной индексации размеров потенциально возможного к 

получению дохода на коэффициент-дефлятор.  

Коэффициент-дефлятор ежегодно устанавливается Министерством эко-

номического развития Российской Федерации и подлежит официальному опуб-

ликованию до 20 ноября 2023-го, 2024-го и соответствующего года, в котором 

устанавливается этот коэффициент. 

Указанный законопроект прошел обсуждение.  

В принципе добавить мне больше нечего, спасибо большое. 

 

Председательствующий. Уважаемый коллеги, вопросы к Ларисе Анато-

льевне? Нет вопросов, спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемый Иван Иванович, Вам слово. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

депутаты! Действительно, законопроект детально рассмотрен в комитете с уча-

стием депутатов. В результате рассмотрения к нему поступили все заключения, 

они все носят положительный характер. 

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях в пред-

ложенной редакции.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемый коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет вопросов, спасибо, уважаемый… Есть, да? 

Владимир Николаевич, да, пожалуйста. 

 

Шевченко В.Н. Добрый день, уважаемые коллеги! Спасибо, Дмитрий 

Николаевич.  

Понятно, что коль мы коэффициент устанавливаем, который влияет на 

налоги, то рассматривал это комитет по бюджету. Поэтому, Иван Иванович,       

я Вам должен этот вопрос задать. Понятно, что мы, принимая очередной закон, 

должны сбалансированное решение принять, которое и бюджетам муниципаль-

ных образований поможет восполнить пробелы, и не станет дополнительной 

налоговой нагрузкой на отдельные категории предпринимателей.  
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У меня в связи с этим вопрос-предложение. Так как все равно мы будем 

находиться при принятии решения в предположительных категориях (какой он 

там будет, коэффициент-дефлятор, на следующий год установлен, как он по-

влияет), и с учетом того, что, как обычно, бюджетные заключения администра-

ций муниципальных районов положительные на Закон, заключения органов 

предпринимательского сообщества, например, Торгово-промышленной палаты, 

Уполномоченного по правам человека, – они отрицательные в части возможно-

го увеличения налоговой нагрузки, у меня вопрос: проводился ли анализ чис-

ленности лиц, которых затронет данный коэффициент-дефлятор (он очевиден, 

на территории края эта цифра должна быть у Вас), и ожидаемые доходы от уве-

личения? Если он не проводился, то к вопросу у меня предложение, Дмитрий 

Николаевич: дать какое-то время профильному комитету потом на анализ рабо-

ты этого Закона.  

Я буду голосовать за Закон, у меня вопросов нет, но анализ, допустим,      

в течение полугода провести: сколько у нас предпринимателей-патентщиков 

потянут эти изменения, если будет дополнительная налоговая нагрузка, сколько – 

не потянут, и насколько у нас бюджеты получат дополнительные реальные до-

ходы для целей реализации этого вопроса. 

Иван Иванович, если можно – ответьте, если нет – то давайте на контроль 

поставим. Спасибо. 

 

Председательствующий. Иван Иванович, Вы начинайте, а Лариса Ана-

тольевна там еще потом продолжит, потому что там также был глубокий ана-

лиз, насколько я знаю. 

 

Ковалев И.И. Владимир Николаевич, благодарю за вопрос. На самом де-

ле, действительно, сама постановка вопроса с этим дефлятором как бы имеет 

вопросы. Мы детально рассматривали все эти моменты, и на самом деле вопрос 

касается: какая нагрузка ляжет на предпринимательское сообщество в связи с 

введением этого годового, ежегодно устанавливаемого дефлятора.  

Эти моменты все обсуждались, но полностью иметь объем информации о 

количестве тех, кто попадает под эти формы, тех патентов, на которые распро-

страняться будет этот дефлятор, – он еще остается в работе. Ну, а в целом те 

объемы, которые предполагаются и лягут на плечи предпринимательского со-

общества по отдельным направлениям, они все рассмотрены и с учетом обсуж-

дения и с предпринимательским сообществом они реальны к исполнению на 

сегодняшний день. Спасибо. 

 

Шевченко В.Н. Спасибо. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, добавите? 

 

Калинченко Л.А. Мне хотелось бы дать некоторые пояснения. Когда ин-

дивидуальный предприниматель, работающий по патентной системе налогооб-

ложения, начинает платить доходы в бюджет, у нас это зачисление происходит 
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как в местный, так и в краевой бюджеты, то сумма, которая идет именно в 

бюджеты, я не говорю…, она уменьшается на сумму платежей во внебюджет-

ные фонды. И размер этих платежей во внебюджетные фонды зависит от ми-

нимального размера оплаты труда. 

Минимальный размер оплаты труда, как вы знаете, уважаемые депутаты, 

с 1 января следующего года поднимается очень существенно – на 18 с полови-

ной процентов. То есть, если не изменяется общая сумма платежа, я условно 

называю, на примере, мы там для себя ее приводили – 32 тысячи рублей, из 

этих 32 тысяч рублей нужно будет заплатить платежи во внебюджетные фонды,          

а поскольку этот платеж во внебюджетные фонды увеличится, то платежи в 

местные и краевой бюджеты уменьшатся, то есть эти решения приводят к 

уменьшению поступлений в местные и в региональный бюджеты.  

Мы не поднимали с вами ставки, не индексировали их размер ни при по-

тенциальном доходе от…, по патентной деятельности с 2020 года. За это время 

заработная плата, минимальный размер оплаты труда с учетом темпа, который 

будет в 2024 году, выросла на 150 процентов, то есть на 50 процентов увеличи-

лись страховые взносы во внебюджетные фонды. Соответственно, на эту сумму 

должно идти, вернее, скажем, потенциальное снижение поступлений доходов в 

местные бюджеты. Поэтому увеличение на коэффициент-дефлятор не приведет 

к увеличению доходов краевого бюджета или муниципальных бюджетов, оно 

несколько снизит, не полностью будет компенсировано, как вы понимаете,         

а несколько снизит, только скорректирует снижение поступлений доходов в 

указанные местные и региональный бюджеты. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Лариса Анатольевна. 

 

Шевченко В.Н. Спасибо, Лариса Анатольевна, я именно так и предпола-

гал, что Вы ответите. Поэтому, Дмитрий Николаевич, у меня все-таки предло-

жение: давайте, если можно, посмотрим в работе профильного комитета, как 

это на цифрах получится в реалиях. А так-то понятно, что нужно принимать. 

 

Председательствующий. Владимир Николаевич, хорошо, за предложе-

ние. Коллеги, давайте так, протокольное поручение в рамках рассматриваемого 

вопроса: профильному комитету внимательно отследить действия Закона о па-

тенте, в том числе с изменениями, связанными с введением дефляционного ко-

эффициента. Принимается? Коллеги, движемся дальше. 

Если вопросов больше нет, ставлю на голосование концепцию, а также 

принятие законопроекта в первом чтении. 

Кто "за", прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на текущем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за данное предложение, прошу проголосо-

вать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и зако-

нопроект в целом, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, на этом вопросы повестки дня рассмотрены. 

Есть ли у депутатов справки, замечания по ведению заседания Думы?  

На этом тридцатое внеочередное заседание Думы Ставропольского края 

седьмого созыва объявляется закрытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 
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